



日本共産党
館内 孝夫

合葬墓について

質問 合葬墓の設置にあたりアンケート調査を行った市があり、「合葬墓が必要」と答えた方の割合が、江別市では85・5%、恵庭市では68%、根室市で66%となっており、美唄市では67・4%の市民が合葬墓の設置希望と聞いている。

また、深川市では、親類縁者がいない方など、さまざまな事情でお墓の継承、焼骨の管理が困難な方が増えてきているという実例があり、お墓で困っている方への選択肢の一つになるように合同墓の運営を始めたと聞いている。

本市や他の自治体でも、同じような悩みを抱えているのではと思われる。

市内にある数か所のお寺は、独自の合祀墓・共同の墓地を建立し管理をしているとの話も聞いている。ただ、市民の中には、お寺の檀家ではない方や無宗教の方もいると思われる、そのような市民のた

めに、市が運営する合葬墓の必要性について伺う。

回答 最近では新聞報道などで、合同墓や合葬墓など、永代供養の新しい形が注目されており、お墓の継承者がいない方、宗派や血縁関係に縛られない方や、安価な少人数のお墓などさまざまな形があります。

本市における、墓地の使用状況ですが、平成24年度は58件でしたが、29年度は25件と約半分減少しています。墓地の返還件数は、29年度は35件と使用許可の件数を上回っています。

本市から他の自治体へ改葬する件数は29年度182件もあり、近年の墓地の継承や維持管理が難しくなっているものと感じています。

道内他市の合同墓に関する情報は把握していますが、窓口で合同墓に関する問い合わせは29年度1件あったのみで、現時点で直ちに設置する考えはありません。

しかし、今後も他市の取り組みを注視しつつ、引き続き情報収集を行い、市民のニーズにあった墓地の在り方について検討していきたいと考えています。



日本共産党
清水 雅人

除排雪の強化について

質問 多くの市民が排雪と除雪の抜本的な改善を望んでいる。そこで提案だが、排雪速度を上げるために、新たに市街地等に市営堆雪場を造営することはできないのか伺う。

回答 一時的に使用できる堆雪場をとということについては、平成29年度のような大雪で緊急事態になった場合に臨時的に堆雪できるスペースについて、今後選定を検討していきたいと考えています。

開西中学校の暖房機故障について

質問 今冬、開西中学校の電気蓄熱式暖房機89台のうち美術室、技術室、音楽室、特別支援教室、職員室、校長室、用務員室など27台が使用不能や故障になった。メンテナンス会社が倒産し、韓国のメーカーも対応しなかった。全台が使用不能になり、学校運営に

多大な支障が出る可能性が十分にある事態だったのではないかと。

回答 全台が故障する可能性もありましたが、今回の場合、一部の故障にとどまり生徒の授業には影響はなく学校運営にも大きな支障はありませんでした。

質問 危機感が薄いように思えるが、最悪の場合、すべての暖房機が停止する可能性がある中で、なぜ教育委員会議を開かなかったのか伺う。

回答 不確定な可能性という段階では、教育委員会議を招集して報告はしていません。

質問 全台停止すると臨時休校や他校を使わざるを得ないことが予測された。教育長の責任の在り方、危機管理の在り方として適切な対応と言えるのか。

回答 反省すべき点としては、メンテナンス業者が倒産した段階で、将来的に故障した場合の対応策を決めていけば、今回のようなことは起きなかったのではという反省はあります。

今回は修復のめどがつかしましたが、今後不測の事態が起きないように検討しています。